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　現在は国道 1 号とそのバイパスによって寸断されたところも
ありますが、箱根峠から三島まで歩くことができ、良いハイキ
ングコースとなっているそうです。
　ワイズメンバーは歩いたことのある人はほとんどいないため、
大変興味深い地元の古道の歴史のお話を聞くことができ、い
つかは歩いてみたいと思いを新たにしました。

キリストはこの言葉を呼びかけられ、イスラエルの国がもっとも繁栄した時代のソロモン王のことを挙げて、その栄華を極め
た繁栄よりも野の花の方が美しいと言われます。そして、あなたたちはそれよりももっと尊いと呼びかけられます。

該当者なし

5/11：大村夫妻
5/15：渡邉夫妻
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強調：Week4Waste・RBM

4 月の例会報告

副会長　福田 淑子

　遅めに咲いた桜が散り始めた 4 月15 日 ( 火 ) 松韻にて例会
が開催されました。渡邉会長がご都合が悪く欠席されたため、
福田副会長の点鐘から始まりました。
　本日の講師は、三島市郷土資料館館長の辻真人さんです。「日
本遺産、箱根八里」( 西坂編 ) を題材として三島市の東部に広
がる箱根山麓の古い道、東海道箱根西坂を詳しくお話しくださ
いました。この箱根八里は日本遺産に登録されましたが、小田
原宿から箱根関所を通り、三島宿までの約 30 キロメートルの
道を登録するのは大変な苦労があったようです。
　江戸時代の初めに整備され、およそ 300 年にわたり多くの
人々が歩いた箱根西坂、そこには多くの遺跡が残っています。
今でも石畳が所々に残っており、30 年ほど前に辻館長が発掘
調査した時のままになっています。この石材は真鶴あたりから
持ってきた石材と考えられているそうです。また、山中新田上
には杉並木が見事に残り塚原神田下では、当時の松並木が富
士を仰いでいます。山中新田周辺は、戦国時代の山城、山中
城の跡が残り、整備されて、北条氏と豊臣軍の戦いの様子を
偲ばせているそうです。また一里塚と榎も 3 ヶ所残り、良い休
憩場所となっています。

受 付： 日吉 和代Y’s／司 会：岡田 美喜子Y’s

2025年5月 通常例会： 5月20日（火） 18:30～ 会場／お食事処・松韻 (三島市中田町1-16  ☎055-973-2678)

「野の花がどのように育つのか、注意して見なさい。」　マタイによる福音書 6 章 28 節

Happy Birthday

Happy Anniversary

会長　渡邉　近子Y’s
　　相川　　毅Y’s

出席者一同
司　会

会長　渡邉　近子Y’s
会長　渡邉　近子Y’s

親睦委員会

「日本遺産 『箱根八里Ⅱ』」
郷土資料館館長 辻 真人様

福田　淑子Y’s

書記及び各委員会担当
親睦･プロドラ委員会

石川　敏也Y’s
会長　渡邉　近子Y’s

司会　相川　　毅Y’s

＊開会点鐘
＊開会挨拶
＊ワイズソング斉唱
＊ワイズの信条
＊会長挨拶
＊ゲスト・ビジター紹介
＊誕生日・結婚記念日祝

＊卓　　話

＊食前の感謝
＊会　　食
＊書記・委員会報告
＊スマイル・出席率報告
＊閉会挨拶
＊閉会点鐘

【臨時総会】
次期役員承認の件



静岡恵明学園こどもの日の集いに参加して

プロドラ委員長　岡田 美喜子

　5 月 3 日、前日の雨が嘘のように朝から気持ちの良い晴天に
恵まれ、恒例の「静岡恵明学園こどもの日の集い」が開催され
ました。
　セレモニーでは、杉村
理 事 長 はじめご来 賓の
方々のご挨拶のあと、地
域のみなさまと共に不二見
地蔵尊と不動明王尊に手
を合わせ子どもたちの健
やかな成長を祈りました。
　模擬店では、日吉ワイ
ズと福田ワイズがボランティアとして参加し、約 300 個のハッ
シュドポテトを配付しました。お疲れ様でした。私は、市民文
化会館で開催された「特定非営利法人にじのかけ橋 15 周年記

念式典」参加のため、
こどもの日の集いセ
レモニーに滑り込ん
だ状況でボランティア
のお手伝いはできま
せんでした。
　こいのぼりが空高
くはためく芝生広場
では、模擬店のほか
子どもたちの背比べ、

シャボン玉セレモニー、ビンゴ大会も開催され、子どもたちの
にぎやかな声が響き渡りました。
　統括園長の杉村さんにお話を伺うと、恵明学園児童部の子
どもたちは年々減少していて、グループホームを含めて 30 人
だそうです。家庭での養護を優先する考え方が徹底され、里
親制度や養子縁組制度の普及もあるようです。少子化が進む
一方で、虐待や養育環境の悪化など入所を余儀なくされてい
る子どもたちもいます。子どもたちが夢や目標に向かって成長
できるよう、今後も恵明学園の支援を続けていけたら良いと思
います。

第 3 回富士山部評議会＆次期研修会

会　計　石川 敏也

　5 月10 日（土）午後 1 時より静岡 YMCA センターにて第 3

回富士山部評議会が行われ、三島クラブからは渡邉会長、福
田副会長、石川会計が参加。相川書記は委任状参加となった。
　相磯部長年度の最終評議会として東日本区役員会にて承認
された議案の説明および富士山部の計 2 回の評議会報告、お
よび第 3 回の第 1号議案「富士山部 CS 基金の分配について」、
第 2 号議案「仮決算報告書承認の件」第 3 号議案「次期富士
山部役員承認の件」が承認された。続く第 4 号議案の「7 月
キックオフ例会を 9 ク
ラブ合同開催とした
い」では、三島クラブ
福田次期会長の、そ
れぞれのクラブにとっ
て重要な意味を持つ
キックオフ例会を合同
で行う意義が不明と
の意見を中心に三島
クラブとして反対を表
明。部大会と混同する意見なども出、検討するならば新年例
会の方が良いのではないかとの意見でまとまりかけたとき、議
案提案者が議案を引き下げることで協議を終えた。
　続く次期富士山部の研修会は熱海 G の勝又次期部長の挨
拶に始まり各役員の紹介、次期東日本区の榎本書記による山
下次期理事の方針を説明して終えた。

三島の湧水と河川～桜川、中・中島用水 (2)

副会長　福田 淑子

　桜川陽水は、三島駅の南東にある菰池の湧水を源流にして
います。菰池は富士山の雪解け水が湧き出したもので、2 つの
池からなっています。現在は東側にある広い池が菰池とされて
いますが、もともとは
西にある鏡池の方が
湧水量も多く、桜川
の水量をなすものでし
た。2 つの池が合流し
て南下し白滝公園で
湧く湧水を合流して、
滝となり、南の御殿川
へ下っていました。
　室町時代後期から
戦国時代の終わり頃の間にここに堤を築き、水を堰き止め、
東南方向、三島大社の方向へ掘り割りを掘って、大量の水を
そちらへ流す大工事が行われました。現在の桜川の開鑿工事
です。
　この工事は大量の水流に何回も堤を流されて、大層苦労し
たそうです。困った人々は最後の手段として人柱を立てること
になりました。そのことを昔話として三島の人々は語り継いで
きました。



区ロータリークラブの大会が熊本市民会
館であったモン。くまモン隊長は、1,000
人余りの観衆を前に木村敬熊本県知事
と二人でご挨拶。ついでに、くまモン体
操で大盛り上がりだモン。』
　大会には、102 歳になられた、裏千家
第 15 代大宗匠千玄室さんの講演会もあ
りました。102 歳にしてかくしゃくとされ、
持ち時間 45 分で話をまとめられた迫力
に思わず身震いがしました。千利休の血筋とはこのようにすご
いのかと感動した次第。

　昨年、妻の両親が相次いで天国
に召されたのですが、その両親の
葬儀をある互助会でお願いしたと
ころ今年の期限付きで、全国のホ
テルに二人で 3,950 円で宿泊でき
るという特別プランを頂いていまし
た。亡き両親に感謝しつつ、慌て

て宿を探したところ、熊本市内と福岡市内、山口市内の湯田
温泉に宿があることがわかり、平日に弾丸ツアーで山口市まで
行ってきました。
　湯田温泉は山口市内の真ん中にある名湯でしたので肌がつ
るつるに。結果として、往復 600Km の運
転と、飲み代金はかかりましたが、日本海
側の萩城下町まで行きました。目的は、吉
田松陰先生の遺徳をしのび、松下村塾と
萩の街を訪ねるためでした。藩校の明倫館
でランチをし、松下村塾、木戸孝允、伊藤
博文らの生家などを訪ね歴史探訪をしまし
た。長州ファイブと共に写真に納まった自分もすっかりと歴史
の中の人物になりました！かっこいいでしょう？
　萩の城下町は、2 つの川の間にできた三角州でした。その
ため、船着場から川をさかのぼり、城下町を船からながめ、

川を下り、海からも見ることができました。
海には 5 つの島が浮かんでおり、このあ
たりが地下の火山活動でできた地形であ
ることには驚きました。明治時代には、
お城の天守閣を崩してしまったので大規
模な石垣のみが現存していますが、船頭
さんは、天守の復活を熱望されていまし
た。なんでも、峠の向こうにある今の山
口市の便利さにより城下町が移されたと

か。明治の群像、峠の群像などを思い起こしながら、峠道を
ドライブしていました。
　熊本から足を延ばして、ドライブで日本海側の旅も結構素
晴らしいなあと、この季節には思います。
　『これから、鳥取砂丘、足立美術館、境港などにくまモン隊
長は行ってみるモン。相変わらず、くまモン隊長の旅は続きます。
足の状態も徐々に良くなってきましたが食べる量を減らさない
とこれ以上のスリム化ができないと、少しずつ分かってきまし
たモン。』
　 悩 まし い 季 節 は 続 き ま す。To be 
Continued !!　※写真は上から「くまモン
隊長は、ロータリークラブ大会に参加して、
ステージで大暴れ！」「メネットと山口県萩
城下町の遊覧船で城下町巡り」「吉田松陰
先生を偲ぶ」「神戸の教会へ日帰りの旅で
神戸 YMCA 総主事就退任式参加」「長州
ファイブと共にくつろいできました」

　このようにして三島の人々は大量の水を利用できるようにな
り、一部は三島の人々の生活用水に使われ、そして東町や田
町の水田、中・ 中島の広範囲の水田を潤すことになります。
・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・
※写真は 1枚目：鏡池 ( 雄池 )、夏には水が沸いてくる。2 枚目：
桜川、菰池の雄池と雌池が合流する、左手に白滝公園。

YMCA 報告

YMCA連絡員　大村 俊之

　5 月 8 日 ( 木 )18:30 ～　理事会・運営委員合同会議　静岡
YMCA 熱海センター　ZOOM 参加。
● 6 月15 日 ( 日 ) 開催の静岡 YMCA 定期総会に関して
・2024 年度事業報告および収支決算報告案について討議
・2025 年度事業計画および収支予算案審議
・次年度役員（理事、監事、運営委員）改選について
　理事候補 5 名　幹事候補 2 名推薦　各クラブ運営委員の
　確認をした。
●熱海センターの管理委託料、運営方法について
・4 月から熱海グローリークラブに委託する
　センター維持管理料年間 36 万円（環境整備、消耗品、掲
　示物製作費など）支払う
・使用方法その他
　熱海合唱団に年間 6 万円支援　その他
次回 6 月5 日 ( 木 )18:30 ～　理事会・運営委員合同会議開催

「くまモン通信」2025 年 5 月号 @ 熊本シティ

三島クラブ くまモン隊長　光永 尚生 in 熊本

　さて、風薫る季節がやってきました。風の匂いが心なしか、
爽やかさを運んできますね。
　『くまモン隊長は、新年度も大忙し。熊本と大分の 2720 地

桜川の人柱

　菰池からの水と、浅間神社か
らの水と白滝公園わきで合流し
た近くに、芝本町の方へ流れ落
とすための堰(せき)があります。
この堰にまつわる次のような悲
話があります。
　むかしこの堤防を造るに当っ
て水の量が多いためでしょうか
水の勢いが強く、堤防を造って
も幾度も壊されてしまいました。
　役人達もほとほと閉口してい
るところへちょうど通りかかった六部が、「それは人柱を立
てることで解決します。気の毒だがこの堤防を造る人夫の
中に襦袢 (じゅばん ) の肩あてに手拭 ( てぬぐい ) を用いて
いる人がいるはずです。その人が人柱になる人です」と言い
ました。
　さっそく調べてみるといわれる通りにいたので、ついにこ
の人が犠牲 ( ぎせい ) になって工事は無事完成したといわ
れています。それ以来三島っ子は手拭を肩あてにはしない
といい、堰門 ( えんもん ) にこの霊を弔う香華 ( こうげ ) の
煙の絶えることがないといわれています。

「三島の昔話」三島市郷土館発行より



TO ACKNOWLEDGE THE DUTY THAT ACCOMPANIES EVERY RIGHT　強い義務感を持とう 義務はすべての権利に従う

三島ワイズメンズクラブ　2025 年 5 月号ブリテン
<発行：会報・広報委員会（石川敏也・相川　毅）>掲載内容に関する
ことは☎ 090-3566-6494（石川）まで、気軽にお問い合わせください。

委員会報告
【CS・BF】　福田委員長
＜ CS ＞
●（打合）かわせみトンネル花壇植替活動　5 月 21日（水）
15:00 ～　14:45 大村邸集合（渡邉会長・福田・日吉・相川・
大村 M）　スコップ・軍手
●（報告）今後の予定（次期）
◎ 07/06 日 恵明学園　七夕祭り
◎ 08/24 日 街中だがしや楽校＠三嶋大社
●（協議）街中だがしや楽校協賛金の件（次期委員会予算）→
承認
＜ BF ＞
●（報告）特になし

【EMC・YMCA】　大村委員長
●（報告）YMCA 4 月 3 日（木）18:30 ～ 20:45　静岡 YMCA
熱海センター理事会・運営委員会合同会議　センター PC 環境
不良のため参加不能　議事録内容はブリテンに報告予定

【プロドラ】　岡田委員長
●（報告）4 月例会　4 月15 日（火）18:30 ～ 20:30
■場　所 松韻
■メンバー 出席　6 名（渡邉会長欠席）
■メネット 大村知子メネット　1名
■卓話者 辻　真人様
■総出席者数 8 名
■出席率 86％
■修正出席率 100%
■スマイル　 6,500 円（累計 72,500 円）
●（協議）5 月例会
■日　時 5 月 20 日（火）18:30 ～
■場　所 松韻　三島市中田町 1-16
■卓　話 辻　真人様
■登録料 3,300 円（ゲスト・ビジター・メネット）
■プログラム 別掲参照

【親睦・DBC】　日吉委員長
●（報告）誕生日・結婚記念日
■ 5 月誕生日 該当無し
■ 5 月結婚記念日 11日大村夫妻・15 日渡邉夫妻
●（協議）京都クラブとの親睦会について
○三島クラブから京都への訪問は検討（継続）→今期は無し

【会報・広報】　石川委員長
●（議題）5 月ブリテン原稿（期日　5 月16 日金　17:00）
■ 5 月例会報告（福田）
■くまモン隊長の熊本通信挽回編（光永様：済）
■活動報告 5/03 恵明学園　こどもの日の集い（岡田・主に写
真）
■その他 桜川湧水　福田

【メネット】
●特に有りません。

2025 年 5 月 第 11 回 役員会議事録

日　　時：2025 年 5 月 9 日（金） 19:00 ～ 20:30
場　　所：大村俊之様邸
出　　席：7 名中 7 名（渡邉会長〇、福田副会長〇、相川書記〇、
石川会計〇、大村〇、岡田〇、日吉〇）　計 7 名

各種報告事項
＜4 月行事等＞
● 04/01 火 19:00 ～ 第 10 回役員会（4 月度）
● 04/15 火 18:30 ～ 三島クラブ 4 月例会＠松韻
● 04/22 火 19:00 ～ だがしや楽校全体協議会
　＠市民活動センター（岡田）
● 04/28 月 13:00 ～ 恵明学園　こどもの日の集い
　打合せ（福田）
● 05/03 土 10:30 ～ 令和 7 年度静岡恵明学園こどもの日の
　集い、地蔵尊祭り　（岡田・福田・日吉）
　10:30 ～14:30 ボランティア（ポテトの配布等）
　11:00 ～式典
● 05/08 木 18:30 ～ 理事会・運営委員会合同会議
　＠静岡 YMCA 熱海センター
今後のスケジュール
● 05/09 金 19:00 ～ 第 11 回役員会（5 月度）
● 05/10 土 13:00 ～ 第 3 回富士山部評議会
　＠静岡 YMCA 熱海センター ( 登録料 500 円 )
● 05/12 月 東日本区 IT アドバイザー関係
　IT 関係 ZOOM 打合せ（石川）
● 05/15 木 街中だがしや楽校全体協議会
　＠市民活動センター（岡田 ･ 福田 )
● 05/20 火 18:30 ～ 三島クラブ 5 月例会
　・臨時総会（クラブ役員承認の件）
● 05/21 水 15:00 ～ かわせみトンネル花壇植替作業
● 05/23 金 市民すこやかふれあいまつり実行委員会
　＠大社町別館
● 06/07 土 12:00 ～ 東日本区大会＠ライトキューブ宇都宮
＜次年度確定予定＞
● 07/01 火 社会を明るくする運動街頭宣伝・第一回役員会
● 07/06 日 恵明学園　七夕祭り
● 08/24 日 街中だがしや楽校＠三嶋大社
●10/11 土 富士山部部大会＠熱海

協議事項
☆会長・書記　渡邉会長・相川書記
●（報告）今期の委員会事業報告及び会計報告（仮）は 5 月
25 日までに提出のこと
●（報告）次期の委員会事業計画及び予算案は 5 月 25 日を目
処に提出のこと
●（報告）第 3 回評議会について　
出席：渡邉会長・福田副会長・石川会計　欠席：相川書記（委
任状提出済）　三島クラブからの議案提案はなし
●（報告）東日本区へ出席率 100％にて報告（2024 年 5 月か
ら 2025 年 4 月）
●（打合）東日本区大会について
★登録済み（4 名・会長代議員会、福田エクスカーション有り）
☆会計　石川会計
●（報告）東日本区大会費用支払い済み（5 月 2 日）　クラブ
負担の 8,000 円を除いた費用を 5月例会にて集金します。渡邉

（11,500 円）・福田（18,000 円）・石川・相川（10,000 円）
岡田ワイズ欠席報告済み、返金対応依頼・返金処理済
日吉ワイズ欠席報告済み（5/12）

在籍者 7名 メネット 1名 スマイル 6,500円
出席者 6名 パートナー 0名 スマイル累計 72,500円
出席率 86％ ゲスト 1名 古切手 0g
メーキャップ 1名 ビジター他 0名 古切手累計 105g
修正出席率 100％ 総出席数 8名


